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ПИСЬМА
«Прибайкальца»МАЛЬЧИКА 

СПАС
ПОЛИЦЕЙСКИЙ

В ПЯТНИЦУ, аккурат в празднич-
ный день, девятилетний Серёжа 

Стуков и его шестилетний друг Даня 
пошли поиграть, как обычно, около 
дома. Вряд ли дети могли предпола-

гать, что место, которое они выбрали 
для игры, станет для них опасным. 
По крайней мере, видимых причин 

для этого не было. Ребята стали рез-
виться, как вдруг под одним из них, 

Сережей, земля буквально прова-
лилась, и он оказался в воде. Пока 

Даня звал на помощь  взрослых, 
Сережа пытался спастись само-

стоятельно. Первая мысль – встать 
на ноги, нащупать дно. Не знаю, что 
почувствовал мальчик, когда понял, 
что дна нет и под ним большая глу-

бина. Наверное, как любой бы на его 
месте, испугался. Но нужно отдать 

должное, не запаниковал, ухватился 
за стенку цистерны, в которой ока-

зался. В это время  уже подбежала 
мама. Подойти к внезапно образо-

вавшемуся колодцу не было возмож-
ности – доски, которые когда-то его 

прикрывали и были присыпаны зем-
лёй, прогнили и ломались под нога-

ми. Женщина стала звать на помощь. 
Её крики услышал Петр Черепанов, 

сотрудник патрульно-постовой служ-
бы, в это время как раз подъехав-

ший к дому. Сразу же оценив ситуа-
цию, не медля ни минуты, мужчина 

ринулся в воду.  Мальчик остался 
жив…

Со страниц районной газеты Семья 
Стуковых благодарит Петра Евгенье-
вича Черепанова за  спасение сына.

После этого случая Ильинка вспомнила, 
что в восьмидесятых годах при сдаче много-
квартирных деревянных домов, построенных  
лесобазой для своих рабочих на улице Комсо-
мольская, в землю были зарыты две большие 
пожарные  ёмкости. Есть еще и третья – возле 
бывшего кинотеатра «Зенит».

- Я живу в Ильинке 13 лет, и даже не пред-
полагала, что там находятся противопожар-
ные резервуары, -  рассказала «Прибайкаль-
цу» Г.А. ВАСИЛЕВИЧ, начальник Ильинской 
пожарной части. – Подняли все бумаги – они 
нигде не фиксируются! И за все годы  ни разу 
не использовались. Сразу же после сдачи но-
востроек, по всей видимости, ёмкости были 
законсервированы и закрыты. 

- Когда я вступил в должность главы, мне 
их никто не передавал,  я даже  не подозре-
вал об их существовании,  - прокомментиро-
вал ситуацию В.А. ОТТО, глава поселения. 
– Конечно, если бы мы знали об этом рань-
ше, меры предосторожности давно были бы 
приняты. После происшествия я выехал на 
место, сразу же всё осмотрел. Будем эти ци-
стерны  выкорчевывать из земли и засыпать 
ямы. Жизнями рисковать нельзя.

Пока Серёжа Стуков чувствует себя хо-
рошо. Но мама беспокоится за  здоровье 
мальчика – во-первых, он  какое-то время на-
ходился в холодной воде, во-вторых, нагло-
тался нечистот, которыми цистерна наполня-
лась более двух десятилетий. Пока цистерну 
временно прикрыли. И теперь безопасность 
жителей зависит от своевременных действий 
администрации.

Елена ГОРБУНОВА. 
На фото:   
Пётр Черепанов, 
сотрудник ППС полиции по с. Ильинка, 
спасший Серёжу.

Наш корреспондент Пётр КАЗЬМИН обра-
тился к директору Туркинской школы Любови 
Ивановне ГОРБУНОВОЙ и попросил её про-
комментировать жалобу соболихинцев.

- В прошлые годы из Соболихи и Золотого 
Ключа детей в школу доставляли на более вме-
стительном автобусе «ПАЗ», а из Истока и Яр-
цев - на тринадцатиместной  «Газели». Но в по-
следний год количество детей в последних двух 
сёлах прибавилось, и мы вынуждены отправлять 
туда автобус «ПАЗ» на час раньше. Доставив де-
тей, водитель этого же автобуса отправляется за 
учениками в Золотой Ключ и Соболиху. В таком 
же порядке он развозит учащихся после оконча-
ния занятий. Расход бензина на автобусе «ПАЗ» 
больше, чем на «Газели». Соответственно, в 
утверждённый лимит  на бензин на этот учебный 
год мы не вписываемся.

Что касается перечисления средств на бензин, 
то они поступают своевременно. Другое дело, об 
этом говорилось выше, денег на бензин не хва-
тает. И действительно, 8 и 9 сентября детей из 
Соболихи и Золотого Ключа мы не смогли доста-
вить на занятия. 

Вопрос с финансированием на приобретение 
бензина решается на уровне районного управ-
ления образования. И, скорее всего, он решит-
ся на будущий год. Микроавтобус «Газель» пока 
никак не используется. В прошлом году водитель 
«микрика» заболел, а впоследствии оформился 
на пенсию. Найти другого водителя, который бы 
соответствовал предъявляемым требованиям (с 
категорией, разрешающей перевозку людей, и не 
злоупотребляющего спиртными напитками) весь-
ма проблематично.

Что касается выделения автобуса для нужд 
военкомата, то, согласно предписанию, я, как ру-
ководитель, обязана по требованию военкомата 
не только выделить автобус, но и заправить его 
(надо отметить, что заправку автобуса берёт на 
себя администрация поселения). Автобус для 
этих нужд в текущем году для доставки призыв-
ников из Горячинска и Турки выделяли только 

один раз, заранее предупредив детей, что в озна-
ченный день подвоза в школу не будет.

Такая же ситуация и с использованием автобу-
са для нужд школы. Это, прежде всего, доставка 
детей на различные районные мероприятия. И 
то, надо отметить, в этом учебном году мы авто-
бус для этих целей ни разу не снимали. Вывози-
ли детей в райцентр, воспользовавшись услуга-
ми «Газели» Горячинской школы.

Действительно, надо отметить, дети с пе-
риферийных школ из-за отдалённости лишены 
возможности посещать дополнительные заня-
тия, кружки и спортивные мероприятия.

Но что мешает родителям  в малых сёлах 
создать территориальные общественные 
самоуправления, как это сделали в Мостовке, 
Итанце и других поселениях, где силами самих 
жителей для детей построены спортивные и 
игровые площадки? (прим. авт.) Также можно 
организовать и кружки. Ведь в каждом селе най-
дётся увлечённый человек, который сможет 
заинтересовать ребят каким-либо полезным 
занятием.

Ситуацию с выделением лимита на бензин 
для автобуса Туркинской школы прокоммен-
тировал начальник районного управления 
образования Андрей Иванович ЛЯХОВ:

- Лимит на бензин Туркинской школе мы увели-
чиваем уже с ноября. Поэтому с подвозом детей 
проблем возникать не будет. Кроме того, с главой 
Гремячинского поселения мы прорабатываем во-
прос о том, чтобы дети из Ярцев и Истока учи-
лись в Гремячинской школе, то есть по террито-
риальной принадлежности. И тогда учащиеся из 
Соболихи и Золотого Ключа будут своевременно 
приезжать на занятия и домой.

И последнее: несвоевременная расчистка 
дороги в период зимних снегопадов. На этот 
вопрос жителям не только Соболихи, но и 
Золотого Ключа ответила заместитель главы 
Туркинского сельского поселения Альбина 
Николаевна ТОЛСТИХИНА.

- Прежде всего, надо отметить, расчистка до-
роги зимой между населёнными пунктами - это 
полномочия района. Поселение отвечает за до-
роги внутри сёл,  но своего бульдозера не имеет. 
Поэтому мы заключаем договор на расчистку с 
Прибайкальским ДРСУч, который и выполняет 
работу по расчистке внутрипоселковых дорог. Но 
на побережье Байкала снег зимой порой идёт 
сутками. И если бульдозер с вечера расчистил 

дорогу, то к утру её снова может завалить снегом. 
И тогда не только дети, но и взрослые не могут 
попасть в Турку на работу.

А вот как прокомментировал ситуацию с 
расчисткой и содержанием дорог  руководи-
тель комитета по управлению муниципаль-
ным хозяйством Николай Иванович БАШКИ-
РОВ:

- Согласно 131 Закона сельские поселения, 
действительно, отвечают за содержание внутри-
поселковых дорог. А дороги, связывающие на-
селённые пункты, обслуживает уже район. Что 
касается дорог к лесным посёлкам (Соболиха, 
Золотой Ключ, Бурля и Бурдуково), то  когда-то 
они были ведомственными и принадлежали Бай-
кальской лесной компании, которая их и обслу-
живала. Но когда предприятие сбросило с себя 
обязательства по содержанию социальной сфе-
ры, в том числе лесных посёлков, дорог к ним, 
полномочия по содержанию посёлков и дорог к 
ним перешли к району. Решением сессии  рай-
онного Совета дороги были  приняты на содер-
жание в 2006 году. И были они, конечно, в пла-
чевном  состоянии. Ежегодно проводится работа 
по их содержанию. Больших вложений на содер-
жание дорог район себе позволить не может. Но 
их расчистку в зимнее время мы осуществляем 
регулярно по договору с ДРСУч, и не только с 
ними. В прошлом  году, когда байкальскую сторо-
ну завалило снегом под Новый  год, мы нанимали  
бульдозер ИП «Башаров». Он  практически две 
недели пробивал дорогу на Соболиху.

Как будет складываться ситуация в этом году? 
Трудно сказать, всё будет зависеть от погоды. 
Сейчас мы проводим торги и объявим котиров-
ки по содержанию дороги на четвёртый квартал. 
Денег у нас, правда, немного, порядка 200 тысяч 
рублей. А зима покажет, насколько эффективно 
мы сможем сработать на эти деньги. 

Такая же проблема и с дорогой на Исток, ко-
торую в 2005 году нам передал «Бурятрегионав-
тодор». Там тоже есть свои сложности: большое 
количество осадков в зимнее время и, самое 
главное, перед первым Истоком имеются два 
прижима с выходом скальной породы, кото-
рые выходят к береговой линии озера Котокель. 
Маршрутное такси не возит туда людей, потому 
как это узкий опасный участок, а чтобы увеличить 
дорожный просвет, необходимо на этих прижи-
мах провести взрывные работы. Такая работа 
для нас неподъёмная. Единственное, что мы 
смогли сделать, это установить предупреждаю-
щие дорожные знаки.

   

КАМЕНЬ ПРЕТКНОВЕНИЯ
НАШЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЕ настолько обросло проблемами, что, кажется и 

удивляться уж нечему. Но и оставить такой звонок без внимания было нельзя. 
Действительно, в отделении терапии районной больницы со 2 ноября нет 

врача. Татьяна Михайловна Карпицкая, совмещавшая работу в поликлинике и 
в стационаре, с последнего места ушла, потому что очень трудно справляться 
с таким объёмом работы. 

ДЕЛО О ТРЁХ САМОСВАЛАХ ГРУНТА 
ПОЛУЧИЛО ПРОДОЛЖЕНИЕ, 

но и развязка этой истории, 
скорее всего, не за горами 

СОБОЛИХА:
трудная 
дорога 

в школу

Недавно в редакцию из села Соболиха по-
ступило письмо  от родителей, дети которых 
обучаются в Туркинской средней школе. Они 
пишут, что для доставки детей в школу и об-
ратно выделен автобус. Но несмотря на это, 
дети вынуждены часто пропускать уроки, и 
тому есть несколько причин.
«Первое: недостаток горючего, так как финансирование 
происходит несвоевременно. Из-за чего уже в этом учеб-
ном году, 8 и 9 сентября, дети не учились.
Второе: отвлечение автобуса для нужд военкомата - воз-
ят допризывников на различные комиссии. А это снова 
пропуски занятий.
Третье: использование автобуса для различных нужд 
школы.
Четвёртое: несвоевременная расчистка дороги зимой во 

время снегопада.
В прошлом учебном году по этим причинам дети не учи-
лись 20 дней. Также в прошлом году было два автобуса 
- один для Соболихи, другой для Истока и Ярцев. В связи 
с болезнью одного шофера детей возит только один 
автобус, и они, уехав в школу в 7.30, домой попадают 
только в 15.15.
Убедительно просим разобраться в сложившейся си-
туации и помочь нам, так как никто не хочет заниматься 
этой проблемой. Наши дети и так лишены возможности 
посещать дополнительные занятия, кружки, спортивные 
секции и соревнования из-за отдалённости.
Надеемся на вашу помощь».

                        Е. Перевалова, Г. Белокопытова, 
А. Зарубина, Л. Ясинская, Е. Липина 

(всего 20 подписей).  

- Мы лежим в районной больнице в отделении 
терапии, где  уже несколько дней нет лечащего 
врача, к нам никто не подходит, новых назначе-
ний не делают. Помогите! - таково было содер-
жание недавнего звонка в редакцию.

За комментарием мы обрати-
лись к главному врачу МУЗ ЦРБ 
Александру Томовичу МАЦКЕВИЧ:

«Участки у терапевтов районной 
поликлиники большие, и загружены 
врачи до предела. Потому пришлось 
пойти на такую меру. Но с 8 ноября в 
стационаре временно будет работать 
терапевт из Турки. Ничего лучшего в 
нашем положении сделать невозмож-
но. Специалистов не хватает, как в 
участковых больницах, так и в район-
ной. Недавно приехал выпускник Том-
ского медицинского ВУЗа, посмотрел 
на общежитие, развернулся и уехал. 
Его не остановили ни обещание вы-
делить квартиру, ни будущий проект 
«Земский доктор», по которому моло-
дому специалисту, приехавшему ра-
ботать на село, будут выплачиваться 
«подъёмные» в сумме один миллион 
рублей. Жильё для врачей становит-
ся камнем преткновения в деле за-
крепления специалистов-медиков. 
Пока речь идет о врачах-терапевтах, 
и укрепляется в первую очередь 
амбулаторно-поликлиническое звено, 
в котором, согласно современным 

стандартам медицинской помощи для 
населения России, должны заканчи-
вать лечение до 70% больных. Проект 
начнет реализовываться с 1 января 
2012 года и должен полностью вос-
полнить нехватку врачей на селе. Да-
лее, возможно, речь пойдет и об узких 
специалистах.

Во второй половине будущего года 
положение с врачами должно немного 
улучшиться, заканчивают интернатуру 
четыре студента-прибайкальца, учёбу 
которых оплачивал район. Согласно 
договору они должны отработать в 
районе пять лет или вернуть деньги 
за весь срок обучения. А это нема-
ленькая сумма, от 30 тысяч рублей за 
один курс, плюс ежемесячная добавка 
к стипендии в одну тысячу рублей для 
студента и две тысячи для интерна. 

Относительно звонка в редакцию 
могу сказать, что совсем без врача 
наши больные не остаются. При по-
ступлении их осматривает дежурный 
врач. При необходимости вызываются 
нужные врачи-специалисты».

В больнице побывал 
Сергей АТУТОВ..

После разговора с А.П. Помулевой решено было, что админи-
страция поселения обратится к дорожникам с просьбой о помощи в 
решении этого вопроса. Дорожные строители всегда шли навстречу 
просьбам, и, казалось бы, что вопрос исчерпан. Но спустя некоторое 
время пришло новое письмо: «По улице Школьная прошёл бульдозер, 
в яму, основное препятствие на пути к дому А.П. Помулевой, высыпа-
ли грунт, но уже неделю куча лежит, создавая дополнительную труд-
ность с подъездом к дому».

- Мы делаем всё, что можем, - ответила глава Нестеровского по-
селения Л.Ю. Петрова. – Но судите сами: на содержание улично-
дорожной сети в бюджете нашего поселения на 2011 год заложе-
но всего 40 тысяч рублей. Из них уже потрачено на грейдерование 
центральной улицы села Гурулёво 14547 рублей, на дорожные знаки 
- 11547 рублей. Оставшиеся деньги отложены на расчистку улиц села 
Кика от снега, который уже не за горами. Мы уже в который раз обра-
тились к дорожникам из «Агродорстроя», базирующимся в Нестерово. 
Они не отказали в помощи. Однако когда грунт для отсыпки ямы был 
завезён, у них сломался один из двух грейдеров. Второй грейдер они 
снять с объекта не могут, всё-таки основная их задача не помощь на-
селению, а строительство дороги. Начальник участка обещал, что как 
только освободится грейдер или отремонтируют неисправный, кучу 
разгребут. В нашем положении единственный выход – подождать».

 Будем надеяться, что данная история всё-таки завершится благо-
получно. 

Наш корр.

Напомним, в «Прибайкальце» от 14 октября было 
опубликовано письмо от пожилой жительницы села 
Нестерово А.П. Помулевой. В нём говорилось о том, 
что к её дому по улице Школьная невозможно прое-

хать после дождей. По жалобе выезжали заместитель 
руководителя районной администрации С.В. Ситников, 

заместитель главы Нестеровского поселения Л.Ф. 
Имыкшенова и корреспондент газеты С. Атутов. 
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